
博时基金葛晨：

洞察变革选对方向 深入研究获取超额收益

□本报记者 张焕昀

2021年4月，葛晨管理公募基金产品已经整整三年。 Wind数据显示，2018年4月9日至 2021年4月23日，三年多的时间，葛晨管理的博时医疗保健行业基金净值上涨超过 164 .79% ，优异

的业绩让他受到市场广泛关注。

面对成绩，葛晨始终保持谦逊，除了专业背景与多年投研经验的积累之外，他认为获取超额收益的关键之一，在于洞察社会经济发展的变化，选对正确的方向，以深 度的研 究来挖掘 阿

尔法价值。 近年来葛晨在不断积累，拓展能力圈，致力于以更广泛的投资视野来为基民赚钱。

展望后市，葛晨坦言，2021年要聚焦盈利驱动的投资机会，看好医药行业，消费行业转型升级以及数字经济时代的产业升级机会也值得关注。

选对方向 守正出奇

研究生毕业后，葛晨顺利加入博时基金，研究医药行业超过六年时间，2018年开始正式管理公募基金产品。

面对优秀业绩，葛晨始终保持着谦逊的态度。 他表示，过去几年大部分医药基金都跑赢了基准，这是医药行业本身的快速发展，以及行业内高度分化使然。

谈到自身获取超额收益的经验，葛晨表示，从2016年至今，国内社会经济发展出现很多变化，医药行业是其中的一个缩影。 从中可以看到，在时代变迁与行业变革中，很多原来在存量中

占据大量市值与权重的公司，也在出现转变甚至收缩。 但如果选中了那些长期收益，在变革中份额持续扩大的公司，那么就能够大概率跑赢基准。

“你的方向必须选择正确，能够洞察到整个社会的发展，行业的变革，找到那些真正受益的公司，才能够真正跑赢基准。 ” 葛晨坦言。

在跑赢基准之外，个股的超额收益也十分关键。 葛晨指出，这就需要挖掘一些“黑马” 品种来实现，在市场还没有关注到的时候 ，能够领先于市场发觉并理解投资机会，并且敢 于重仓 ，

才能获取超额收益。 而究其根本，这就非常考验投资人研究的广度与深度。

回顾过往较为成功的投资案例，以某视力药品为例，体现了葛晨出奇方面的投研思维。 葛晨坦言，首先在研究视力纠正设备时，思考行业内外是否会有新的产业业态对其产生替代或者

协同作用 。 在这样的思考维度下，挖掘出了某眼药公司的机会。 通过产品市场规模测算，产值比价等一系列深入研究，葛晨意识到这或许会是一个长期值得投资的机会，因此尽管当时公司

市值不大 ，组合也果断买入，最终收获颇丰 。

去年疫情的发生，实际上推动了医药行业的快速发展。 在平时，葛晨会与一些医院的在职医师保持密切的沟通，从而了解医院真实的情况 。 去年疫情期间，葛晨在沟通中了解到检测的

需求在迅速提升，相关公司检测业务快速发展，重仓后也获较多收益。

超额收益源自深度研究

在多年的投研经验积累过程中，葛晨始终致力于深入挖掘Alpha价值。

谈到自身投资方法论，葛晨坦言，在中观行业层面，自上而下寻找有增量蛋糕的赛道，把握大方向的正确性 ，同时注重横向跨行业商业模式对比，找出交叉行业投资机会；纵向深入板 块

研究，挖掘产业链相关投资机会。

在个股选择层面，葛晨会自下而上精选个股，偏好长期成长性高的个股，一部分配置在方向正确的白马股上，力争战胜行业基准；一部分通过深度研究，左侧布局黑马股，力争战胜同 类

获取超额收益。

在葛晨看来，市场是一个博弈出来的结果 ，有一定合理性 。 在研究清楚的地方，可以坚持左侧投资，在研究不清楚的地方，要倾听市场的声音 。 “倾听市场声音和左侧挖 掘股票 并不矛

盾 ，核心在于你的研究深度是否足以支撑你有信心去做出与市场差异化的配置 。 ”

葛晨频繁而深入的调研也是常态。 在调研过程中，葛晨倾向于同公司的实际控制人与一线员工沟通交流 ，感受公司具备怎样的风格特质 。

在葛晨看来，不同行业对人的要求是不一样的。 有些行业在成长初期，处于完全开放的领域 ，无论是老板还是员工需要有很强的闯劲与韧性，抱有极大的敢想敢做的工作热情。 有些公

司发展处于成熟阶段，侧重点之一就要观察公司在运营中是否能做到更加精细化的管理。 每个行业都有自己的特点，在调研时，葛晨会观察受访对象的工作状态与性格特质，并判断与公司

的发展阶段是否契合。

医药板块高估值是老生常谈问题 。 谈到估值问题葛晨坦言，有些投资标的确实应当享受估值溢价，其中一个关键点在于从研究角度而言能否“凝聚市场的共识” 。 比如部分偏消费属性

的医药行业，市场研究力量的共识度较高，给予相对较高估值。

葛晨强调 ，谈估值实际上更多是一两年、两三年的事情，但是拉长到五年、十年，还是要聚焦盈利的确定性，盈利能够上去，企业价值才会获得真正的增长。

把握盈利驱动机会

站在当前时点，对于2021年后续市场该如何展望？ 葛晨坦言：“目前市场环境处在由流动性推升、头部公司极致行情的退散期，市场风格切换，赚快钱和估值波动的时期或 已过去 ，

大的方向是回归理性、回归价值 、回归常态。 ”

谈到估值，葛晨坦言，目前市场的估值的确不便宜 。 要观察公司盈利增长和估值能否匹配，对于估值高的公司需要用时间来换取空间。

“但值得注意的是，估值波动的收益只是短期的，属于零和博弈，而市场中真正能够赚到钱的是非零和博弈 ，即赚取企业价值增长的钱，这才是大家共赢的模式。 ” 葛晨表示。

“总体来说 ，我们认为未来市场将持续从估值扩张转为盈利驱动。 ” 葛晨强调 ，现在市场风格切换，从经济本身来看还是向好的，股市是经济的晴雨表 ，短期情绪调整后，市场上 的投资

方向会慢慢回归正常，今年依然会有结构性机会。

同时，葛晨指出，面对处于历史中枢较高水平线上的医药板块，应当更加注重“估值与业绩匹配” 。 今年投资的重点应该关注上市公司的盈利情况，选择业绩增长确定性高的标的，用长

远眼光关注优质公司的长期投资价值。

从去年下半年开始，市场分化比较严重，“一九效应 ” 非常明显。 上涨更多的是千亿级的大公司 ，中小市值个股调整相对明显。

对此，葛晨分析，整个市场机构化趋势是不可逆的。 从长期而言，大公司或许存在一定估值溢价。 但一些中小市值与次新股的机会，在当前看来值得关注，因为这是此前市场相对较为忽

视的领域 ，里面或许具备很多没有被挖掘的投资机会。 但并非要完全转向，而是市场的关注度或许会有一些阶段性偏向。

拓展投资边界

葛晨也在不断拓展自身的能力圈。 2018年4月，生物学专业背景加医药研究员出身的葛晨，开始着手管理自己第一只公募基金———博时医疗保健，专注于医药板块。 两年多后的 2020

年6月，凭借优异的任职业绩，葛晨开始管理自己第二只公募基金产品———博时健康成长，能力圈进一步扩大到消费和制造领域。

2021年1月，葛晨发行了第三只公募基金———博时创新经济，这只基金投资主题更加广泛，聚焦消费、数字经济、产业升级和基建等符合经济创新发展方向的优质投资标 的，并可 跨市场

投资港股 ，尤其是互联网创新和新兴消费领域。 至此，葛晨的能力圈不断点滴积累，一步一个脚印，在几年内得到显著的提升和拓展。

业内人士指出，医药行业投资就像一个小的全市场基金。 比如创新药，类似于科技 ；医药行业里原料药和中间体，类似于化工；药店和医疗服务，类似于商贸服务；品牌 OTC类似于 消费

品。 在全市场里遇到的行业驱动力，在医药行业里都会遇到。 这意味着医药背景的基金经理其实是可塑性非常高的“复合型人才” ，他们在研究各个细分医药赛道的同时，也对消费、周期 、

科技等行业形成一套可复制的逻辑方法论。

“医药保健行业是一个长期稳健增长的行业。 ” 葛晨始终认为。

他表示，从 2018年至今，整个医药核心投资逻辑 ，始终是不断高涨的健康需求，与增长放缓的基本医保收支形成的矛盾 ，这个矛盾乃是当下医疗健康行业的核心焦点。

葛晨坦言，未来五年到十年，医药行业内大概率都是在以下三个大方向去寻找优质公司：一是基本医保内市场的结构性变化，包括疗效导向的创新药及产业链；二是医疗属性的消 费升

级，如口腔、部分眼科、医美等领域的个性化改善需求；三是国际视角下的中国比较优势，比如发挥我国工程师红利和产业链优势，利用效率高、成本低等特点把产品推到海外 ，获取更 多海

外客户和利润。

在能力圈的拓展延长线上，很多更广泛的长期潜在投资机遇，也逐渐进入葛晨的投研视野。

葛晨坦言，他将始终关注真正对长期的产业发展方向发生根本性影响的板块，例如消费领域的投资机会。

2020年，消费股经历了市场情绪的迅速修复。 从二季度开始，消费股开始一波迅速上涨，三季度以后，疫情影响开始逐步消退，企业逐步恢复到正常的经营节奏中。 企业三季报中显示出

明显的经营分化特征，使得市场对企业的未来预期同步分化。 葛晨认为，传统优势企业转型及在快速成长行业中具有比较优势的企业值得关注。

与此同时，葛晨也会关注顺应数字经济时代发展下的产业升级投资机会。 例如基于5G技术的推进，新娱乐、新消费（包括在线购物、冷链物流、快递物流管理等）和 在线教 育等应 用形

态，在2020年即开启了较高的增长态势。

人工智能 、物联网、工业互联网、VR/AR等5G新应用具备广阔成长空间，具备长期投资价值。 此外，中国经济增长要素正在从“人口红利” 向“工程师红利” 升级，新能源、新材料、高端装

备、先进制造等板块有望成为经济增长新动能，迈入黄金发展周期 。

葛晨，硕士 ，2008年至2009年任大学生西部计划支西志愿者，2012年南京大学硕士研究生毕业后加入博时基金管理有限公司，历任研究员 、高级研究员兼基金经理助理。 现任博时医

疗保健行业混合型证券投资基金 、博时创新经济混合型证券投资基金的基金经理。 2020年6月17日起担任博时健康成长主题双周定期可赎回混合型证券投资基金的基金经理。

基金经理照片

超额收益源自深度研究

在多年的投研经验积累过程中，葛晨

始终致力于深入挖掘Alpha价值。

谈到自身投资方法论， 葛晨坦言，在

中观行业层面，自上而下寻找有增量蛋糕

的赛道，把握大方向的正确性，同时注重

横向跨行业商业模式对比，找出交叉行业

投资机会；纵向深入板块研究，挖掘产业

链相关投资机会。

在个股选择层面，葛晨会自下而上精

选个股，偏好长期成长性高的个股，一部

分配置在方向正确的白马股上， 力争战胜

行业基准；一部分通过深度研究，左侧布局

黑马股，力争战胜同类获取超额收益。

在葛晨看来，市场是一个博弈出来的

结果， 有一定合理性。 在研究清楚的地

方，可以坚持左侧投资，在研究不清楚的

地方，要倾听市场的声音。 “倾听市场声

音和左侧挖掘股票并不矛盾，核心在于你

的研究深度是否足以支撑你有信心去做

出与市场差异化的配置。 ”

葛晨频繁而深入的调研也是常态。在

调研过程中，葛晨倾向于同公司的实际控

制人与一线员工沟通交流，感受公司具备

怎样的风格特质。

在葛晨看来，不同行业对人的要求是

不一样的。 有些行业在成长初期，处于完

全开放的领域，无论是老板还是员工需要

有很强的闯劲与韧性，抱有极大的敢想敢

做的工作热情。有些公司发展处于成熟阶

段，侧重点之一就要观察公司在运营中是

否能做到更加精细化的管理。每个行业都

有自己的特点，在调研时，葛晨会观察受

访对象的工作状态与性格特质，并判断与

公司的发展阶段是否契合。

医药板块高估值是老生常谈问题。

谈到估值问题葛晨坦言， 有些投资标的确

实应当享受估值溢价，其中一个关键点在

于从研究角度而言能否“凝聚市场的共识” 。

比如部分偏消费属性的医药行业， 市场研究
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谈到估值，葛晨坦言，目前市场

的估值的确不便宜。要观察公司盈利
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非零和博弈， 即赚取企业价值增长

的钱，这才是大家共赢的模式。 ” 葛
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将持续从估值扩张转为盈利驱动。 ”

葛晨强调，现在市场风格切换，从经济
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化趋势是不可逆的。 从长期而言，大
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中小市值与次新股的机会，在当前看

来值得关注，因为这是此前市场相对

较为忽视的领域，里面或许具备很多

没有被挖掘的投资机会。但并非要完

全转向，而是市场的关注度或许会有

一些阶段性偏向。
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博时基金葛晨：

洞察变革选对方向 深入研究获取超额收益

□本报记者 张焕昀

选对方向 守正出奇

研究生毕业后，葛晨顺利加入博时基

金，研究医药行业超过六年时间，2018年

开始正式管理公募基金产品。

面对优秀业绩，葛晨始终保持着谦逊

的态度。 他表示，过去几年大部分医药基

金都跑赢了基准，这是医药行业本身的快

速发展，以及行业内高度分化使然。

谈到自身获取超额收益的经验， 葛晨

表示，从2016年至今，国内社会经济发展出

现很多变化，医药行业是其中的一个缩影。

从中可以看到，在时代变迁与行业变革中，

很多原来在存量中占据大量市值与权重的

公司，也在出现转变甚至收缩。 但如果选中

了那些长期收益， 在变革中份额持续扩大

的公司，那么就能够大概率跑赢基准。

“你的方向必须选择正确，能够洞察

到整个社会的发展，行业的变革，找到那

些真正受益的公司， 才能够真正跑赢基

准。 ” 葛晨坦言。

在跑赢基准之外，个股的超额收益也

十分关键。 葛晨指出，这就需要挖掘一些

“黑马” 品种来实现，在市场还没有关注

到的时候，能够领先于市场发觉并理解投

资机会，并且敢于重仓，才能获取超额收

益。 而究其根本，这就非常考验投资人研

究的广度与深度。

回顾过往较为成功的投资案例，以某

视力药品为例，体现了葛晨出奇方面的投

研思维。 葛晨坦言，首先在研究视力纠正

设备时，思考行业内外是否会有新的产业

业态对其产生替代或者协同作用。在这样

的思考维度下，挖掘出了某眼药公司的机

会。 通过产品市场规模测算，产值比价等

一系列深入研究，葛晨意识到这或许会是

一个长期值得投资的机会，因此尽管当时

公司市值不大，组合也果断买入，最终收

获颇丰。

去年疫情的发生，实际上推动了医药

行业的快速发展。 在平时，葛晨会与一些

医院的在职医师保持密切的沟通，从而了

解医院真实的情况。 去年疫情期间，葛晨

在沟通中了解到检测的需求在迅速提升，

相关公司检测业务快速发展，重仓后也获

较多收益。

拓展投资边界

葛晨也在不断拓展自身的能力

圈。 2018年4月，生物学专业背景加

医药研究员出身的葛晨，开始着手管

理自己第一只公募基金———博时医

疗保健，专注于医药板块。 两年多后

的2020年6月， 凭借优异的任职业

绩，葛晨开始管理自己第二只公募基

金产品———博时健康成长，能力圈进

一步扩大到消费和制造领域。

2021年1月，葛晨发行了第三只

公募基金———博时创新经济， 这只

基金投资主题更加广泛，聚焦消费、

数字经济、 产业升级和基建等符合

经济创新发展方向的优质投资标

的，并可跨市场投资港股，尤其是互

联网创新和新兴消费领域。至此，葛

晨的能力圈不断点滴积累， 一步一

个脚印， 在几年内得到显著的提升

和拓展。

业内人士指出，医药行业投资就

像一个小的全市场基金。 比如创新

药，类似于科技；医药行业里原料药

和中间体，类似于化工；药店和医疗

服务，类似于商贸服务；品牌OTC类

似于消费品。在全市场里遇到的行业

驱动力，在医药行业里都会遇到。 这

意味着医药背景的基金经理其实是

可塑性非常高的 “复合型人才” ，他

们在研究各个细分医药赛道的同时，

也对消费、周期、科技等行业形成一

套可复制的逻辑方法论。

“医药保健行业是一个长期稳

健增长的行业。 ” 葛晨始终认为。

他表示，从2018年至今，整个医

药核心投资逻辑，始终是不断高涨的

健康需求，与增长放缓的基本医保收

支形成的矛盾，这个矛盾乃是当下医

疗健康行业的核心焦点。

葛晨坦言， 未来五年到十年，医

药行业内大概率都是在以下三个大

方向去寻找优质公司：一是基本医保

内市场的结构性变化，包括疗效导向

的创新药及产业链；二是医疗属性的

消费升级，如口腔、部分眼科、医美等

领域的个性化改善需求；三是国际视

角下的中国比较优势，比如发挥我国

工程师红利和产业链优势，利用效率

高、 成本低等特点把产品推到海外，

获取更多海外客户和利润。

在能力圈的拓展延长线上，很多

更广泛的长期潜在投资机遇，也逐渐

进入葛晨的投研视野。

葛晨坦言， 他将始终关注真正对

长期的产业发展方向发生根本性影响

的板块，例如消费领域的投资机会。

2020年， 消费股经历了市场情

绪的迅速修复。 从二季度开始，消费

股开始一波迅速上涨， 三季度以后，

疫情影响开始逐步消退，企业逐步恢

复到正常的经营节奏中。企业三季报

中显示出明显的经营分化特征，使得

市场对企业的未来预期同步分化。葛

晨认为，传统优势企业转型及在快速

成长行业中具有比较优势的企业值

得关注。

与此同时，葛晨也会关注顺应数

字经济时代发展下的产业升级投资

机会。 例如基于5G技术的推进，新娱

乐、新消费（包括在线购物、冷链物

流、快递物流管理等）和在线教育等

应用形态， 在2020年即开启了较高

的增长态势。

人工智能、物联网、工业互联网、

VR/AR等5G新应用具备广阔成长

空间，具备长期投资价值。此外，中国

经济增长要素正在从“人口红利” 向

“工程师红利” 升级，新能源、新材

料、高端装备、先进制造等板块有望

成为经济增长新动能，迈入黄金发展

周期。
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